

VÍSPERA. Los fieles de la mezquita del barrio del Carmen llenaron el templo, ayer, durante la oración del viernes. /EDU BOTELLA /AGM

# Los 80.000 musulmanes de la Región comienzan hoy el ayuno por Ramadán

Se esperan **celebraciones menos multitudinarias** que en años anteriores por coincidir con las vacaciones de muchos fieles

### A. PÉREZ / AGENCIAS MURCIA

Los casi 80.000 residentes musulmanes en la Región están llamados desde hoy a cumplir el ayuno precepctivo para celebrar el mes sagrado del Islam, el Ramadán. No obstante, de toda la parroquia regional sólo unos 75.000 cumplen los requisitos de no tener más de ocho años, gozar de salud mental, no estar enfermo, ni, en el caso de las mujeres, embarazada o con el periodo, según explicó ayer el secretario de la Unión de Comunidades Islámicas (UCID) de Murcia, Mohamed Reda el-Qady .

UCID pidió ayer a todas las comunidades islámicas que «obli-

guen a losmusulmanes que diariamente acudirán a lasmezquitas cuando caiga el sol—tanto para romper el ayuno como para realizar sus oraciones— a ser muy estrictos con lasnormas de convivencia y evitar actitudes que puedan causar molestias a los vecinos, como las aglomeraciones a la salida de los templos, hablar en voz alta o aparcar los vehículos de modo inadecuado».

#### Aún en Marruecos

La comunidad musulmana espera unas celebraciones menos multitudinarias que en años anteriores al haber comenzado el Ramada en agosto. Fecha en que muchos

magrebíes se encuentran en sus lugares de origen, aprovechando sus vacaciones y el descenso de la oferta de trabajo agrícola.

El imán de la mezquita del Camino del Badén confirma el descenso de fieles en la semana previa al Ramadán: «El año pasado había 200 o 300 personas en la mezquita a diario, esta semana sólo 15». Y lo achaca también a la crisis económica. «La mayoría están en Marruecos. No han vuelto porque no hay trabajo. Muchos han mandado a la familia, pese a que tenían papeles, para irse a compartir piso y reducir gastos. Somos vecinos, y todos nos conocemos. Este año están mal las cosas».

#### EL MES DE DEVOCIÓN

- ¿Qué?: El ramadán es un mes dedicado a la devoción y la solidaridad en el que todos los mayores de 8 años, han de abstenerse de comer, beber, fumar y practicar sexo.
- ➤ ¿Cuándo?: Se celebra el noveno mes del calendario musulmán, que se desplaza siguiendo el ciclo lunar.
- ► ¿Por qué?: Se considera que en este mes Dios reveló a Mahoma el libro sagrado del Islam.
- ► Importancia: Rezar cinco veces al día, profesar la fe, dar limosna, peregrinar al menos una vez en la vida a La Meca y ayunar en ramadán son los cinco preceptos que deben cumplir los musulmanes.

Pese a ello, la oración del viernes, la más importante de la semana, fue ayer especialmente concurrida en todas las mezquitas.

# El sector de la construcción seguirá cayendo este año entre un 8% y un 11%

**EFE** BARCELONA / MURCIA

El sector de la construcción seguirá cayendo este año entre un 8 y un 11% a causa de la crisis inmobiliaria en el sector residencial, siguiendo la tendencia registrada en 2008, cuando en la región de Murcia descendió su actividad un 4%, sólo menos que en Navarra y Canarias (en ambas cayó un 6%) y al mismo nivel que Aragón y Cataluña.

Según las previsiones de la Fundación Laboral de la Construcción, la construcción de nuevas viviendas será, como en el año 2008, el principal lastre del sector, con una bajada prevista de entre un 20% y un 25%. Mientras que la obra pública crecerá tan sólo un 3% según el estudio.

La fundación basa estos pronósticos en la caída de los visados de nueva construcción en 2008, que en España bajaron un 60% respecto al año anterior, situándose en 263.000 viviendas previstas, lo que supone volver a los niveles de 2005.

A lo largo de 2008, el desempleo en el sector de la construcción se duplicó hasta alcanzar los 600.000 parados y los afiliados a la Seguridad Social se redujeron un 22% hasta niveles de 2003. Las empresas tampoco se libraron: un 6% desapareció.

## La Fundación Séneca destina 156.000 euros a la divulgación científica entre los jóvenes

**EFE** MURCIA

La Fundación Séneca, dependiente de la consejería de Universidades, Empresa e Investigación, ha destinado este año 156.600 euros a una veintena de organismos de la Región para el desarrollo de actividades de divulgación científica.

Entre las actividades que han obtenido financiación de esta convocatoria del programa Ciencia, Cultura y Sociedad, se incluyen las olimpiadas de Matemáticas, Física, Química, Programación Informática o Telecomunicaciones para los alumnos de Secundaria.

Estas ayudas también están dirigidas a otras actuaciones de di-

vulgación del conocimiento científico como ciclos de conferencias, exposiciones, premios y programas de radio y televisión.

Asimismo, esta línea financiará los talleres sobre nuevos materiales, robótica o nanotecnología a alumnos de secundaria; el ciclo *Los alimentos te enseña* y la sexta edición de la Olimpiada de Diseño, que organiza el Centro Tecnológico del Mueble y la Madera.

La Fundación Senéca colabora también con el Instituto Geológico y Minero para difundir de forma didáctica la importancia de las aguas subterráneas de la Región y con el centro Oceonográfico de Murcia

## González Tovar dice que el número de agentes para evitar robos en el campo ha crecido un 106%

M. F. J. MURCIA

Los múltiples robos que están sufriendo los agricultores en la Región están suscitando reticencias hacia la forma de trabajar de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado. No en vano, desde Coag en San Javier se ha criticado duramente la la labor que Guardia Civil está llevando a cabo.

El delegado del Gobierno, Rafael González Tovar quiso salir al paso de estas declaraciones y confirmó que ambas administraciones trabajan conjuntamente para evitar estos sucesos y dar una solución «a un problema de desprotección del campo murciano en ciertas épocas».

De hecho, señaló que «en el campo de Cartagena estamos llevando tres operaciones de protección de patrimonio agrícola, donde ha habido un incremento de más del 106% en el número de efectivos de la Guardia Civil».

Mientras, en el campo de Cieza se puso en marcha un programa piloto de colaboración entre Guardia Civil, Policía Local y organizaciones agrarias, «que ha dado unos buenos resultados, según me dicen».

Probablemente, explicó, «no podamos evitar un robo esporádico, porque poner un guardia civil en la puerta de cada finca no es posible, pero sí que es cierto que podemos buscar métodos que hagan muy efectiva la coordinación entre efectivos, indicó González Tovar.

## Los trenes de mercancías evitaron un daño ambiental de 17,7 millones de euros

**EP** MURCIA

La actividad del transporte de mercancías de Renfe en 2008 en la Región de Murcia supuso un ahorro para la sociedad de 17,7 millones de euros si se evalúa en términos económicos el impacto sobre el cambio climático y la contaminación que habría tenido que realizar este transporte por otros medios.

De haber sido así, habrían circulado 6.000 camiones más de lo que lo han hecho durante 2008, sin contar los aviones de carga, que no se consideran en este informe de Renfe.

El modo de transporte que genera más costes externos a la sociedad es el automóvil, con un 43%; seguido por los camiones (34%); y la aviación civil (14 %). El ferrocarril se sitúa por debajo del 2%.